

Víctima: Tomàs Seguí
Autoría: Guillem Mir

Carta a Tomàs Seguí Seguí, *Ramelli*, alcalde de Esporles (1891-1937)

Yo era muy jovencito cuando empecé a oír hablar de ti, era el año que te hicieron hijo ilustre de Esporles. Tú, igual que mi abuelo y otros esporlerins, formabas parte de una historia oculta y de un silencio muy largo. Poco a poco, con los años, fui conociendo más cosas de ti.

En una sociedad dominada por los señores, el clero y el caciques, tú tomaste partido por los más débiles, desfavorecidos y necesitados. Querías una sociedad más justa e igualitaria. Te llamaban *El Jesús de sa Vilanova*.

Pero aquel sueño se rompió, igual que muchos otros, quisieron matarte físicamente y borrarle de la memoria colectiva.

Más adelante pude conocer a tu hijo Miquel, que tenía pocos meses cuando te mataron.

Recuerdo las charlas con él, los homenajes cada 14 de abril en el cementerio de Porreres y en la Casa del Pueblo en Esporles. El año 2016 nos pusimos en contacto con él, teníamos que abrir la fosa de Porreres.

Vino expresamente de Francia, donde residía, para hacerse las pruebas de ADN.

Recuerdo nuestras lágrimas y nuestro abrazo ante la fosa abierta y los cuerpos esparcidos que habían salido a la luz. Miquel me contó que a su padre lo habían echado dentro de un pozo y que no confiaba mucho en encontrarlo, pero dos

meses después nos dieron la buena nueva, habían encontrado a Tomàs Seguí, *Ramelli*, y a mi abuelo Joan Canyelles Manent.

Después del homenaje y la entrega de los cuerpos en el cementerio de Porreres, volviste a Esporles, ochenta años después. Habías tenido que salir escondido, humillado y con el miedo en el cuerpo, ahora volvías con la dignidad restablecida y con la luz del día.

Tu hijo Miquel me pidió si podía hacerme cargo de la caja con tus restos, antes del homenaje y la inhumación que se tenía que hacer por la tarde en el cementerio de Esporles y así lo hice, subí las escaleras con la caja y no pude evitar que me cayeran las lágrimas, el alcalde Tomàs Seguí Seguí, *Ramelli*, había vuelto a Esporles.

Guillem Mir Canyelles

Esporles, 12 de febrero de 2023